

Unter dem Titel „Kleinstadt“ erinnert sich der 1980er Jahre auf kriegsähnliche Zustände. Neben den Schlachten, die am heimischen C-64-Computer geschlagen wurden, erinnert der Autor an die campieren den Bundeswehrsoldaten auf der Wiese hinter dem Haus oder die Rambo-Filme im Kino. „Rambo, der US-amerikanische Konrad Adenauer. Immerhin brachte er im zweiten Film ebenfalls Kriegsgefangene nach Hause – wenn auch spektakulärer als der Kanzler“, sagt er.

Der Autor genoss es sichtlich, die Anwesenden mit seinen Geschichten zu fesseln, zu verunsichern und zum Lachen zu bringen. Im Nachhinein meinte selbst so mancher anwesende Lehrer schmunzelnd: „Die Wahrheit liegt wohl irgendwo dazwischen.“

Besonders „intensiv“ wurde es für Hösler-Weiß, ehemalige Klassenkameraden, als er über den Tag referierte, an dem er den Krieg überlebte. „Dies ist eins der 99 Erlebnisse meines Lebens, die sich nicht sinnvoll in einen Roman bringen ließen – dafür aber in eine Erzählung“, sagte er. Ironisch und augenzwinkernd verlangte er, dass man auch seiner Gene-

Vor gut 20 Jahren, im Abschlussjahr 1992, machte Hösler-Weiß sein Abitur am Johanneum. Demnach war die Lesung für den heutigen Lehrer eine Art Heimspiel – wobei der Begriff gut passt, ist Hösler-Weiß doch begeisteter Fußballfan. In über zweieinhalb Stunden las der heutige Wahl-Niedersachse zu Gunsten des Fördervereins „Johannea“ aus zweien seiner Bücher („Startelf“ und „Elternsprechtag“) sowie einer Auswahl an bis dato unveröffentlichten Texten.

Der 39-Jährige nahm sich einer Vielfalt an Themen an. Sein Alltag als Lehrer wurde ebenso abgehandelt, wie seine Fußballliebe, seine Jugend in der Bärenstadt und die bittere Erkenntnis, dass auch seine Generation eine Kriegsgeneration sei. Hösler-Weiß' Texte musste man mit einer gehörigen Portion Augenzwinkern betrachten – oder wie es der Autor selbst ausdrückte: „Alles, was ich erzähle ist fiktiv, aber das, was jetzt kommt, ist ganz besonders fiktiv.“

So war auch die Betrachtung des Tages, die ihn zum falschen Beruf brachte, eine humoristische. „Eigentlich wollte ich Musiker werden“, las Hösler-Weiß. Doch die Aussicht auf Ferien und natürlich auch der Beamtenstatus waren Punkte, die für den Lehrerstatus sprachen. Noch entscheidender sei allerdings folgendes gewesen: „Ich wollte die Massen. Ich wollte Schüler, die an meinen Lippen klebten. Ich wollte in den Augen der Kinder mehr sein, als ein Mensch. Ich wollte ein Titan sein. Ein göttliches Wesen.“ Natürlich brachte ihm der Lehrerberuf diese Genugtuung nicht.

Hösler-Weiß trauerte deshalb am Ende des Abends sehr. „Fast wie ein Klassentreffen: Über die Hälfte der Zuhörer bei Georg Hösler-Weiß' Lesung waren ehemalige Klassenkameraden aus Johanneum-Zeiten.“

des Landfrauenvereins Roth (von links): Dorothee Lange-Hof-Hüser (1. Vorsitzende), Bezirksvorsteinsvorsitzende Ingelore Hüller (30 Jahre), Besitzerin Danica Michel, Erna Post (50 Jahre), Hilde Neuhaus (60 Jahre), Helga Preussker (Schriftführerin) (Foto: Krauskopf)

Anzeige

Die Gewinner unserer großen Abonnenten- Verlosung

Je 2 Karten für „Die Nacht der Musicals“ am 24. Januar 2013 in der Rittal Arena Wetzlar haben gewonnen:

Siegfried Scheer aus Wetzlar,
Gerd Eberl aus Waldsolms,
Martin Beckmann aus Breidenbach,
Horst Schäfer aus Weilburg,
Anneliese Schuhmann aus Dillenburg,
Gertrud Geisendorfer aus Löhneberg,
Helmut Strzala aus Braunfels,
Silke Motsche aus Merenberg,
Günter Schadeck aus Solms
und Henning Krieger aus Medenbach.

Die Gewinner werden schriftlich benachrichtigt.

